



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 29 DE ABRIL DE 1788.

Copenhague 18 de Marzo.

Se están imprimiendo ordenanzas nuevas para gobierno del Banco, y otras sobre las varias especies de moneda que deben correr de aquí adelante en los Ducados de Sleswick y de Holstein.

A consecuencia de las órdenes traídas la semana última por un correo de Petersburgo, comunicó de oficio el Ministro Ruso á este Gobierno la próxima llegada aquí de una esquadra, que se arma en Cronstadt, para abastecerse de víveres en este puerto ántes de salir al mar del Norte. Parece se compondrá de 18 navios de línea, algunas fragatas, xabeques, bombardas, y transportes con 20000 hombres de tropas de desembarco.

Varsovia 26 de Marzo.

Ha nombrado el Rey una junta para el exámen de todo lo relativo al Tribunal de esta ciudad, que dicen haberse separado en muchos puntos de las reglas de su institucion.

Se han expedido patentes Reales para la celebracion de la Dieta, que empezará el primer Lunes inmediato al día de S. Miguel de este año. Con esto se desvanecen los rumores de la Dieta extraordinaria que se creia hubiese con motivo de la actual situacion de este Reyno.

Avisan de Cherson haberse notificado á los Cónsules extrangeros residentes allí, salgan de aquel pueblo, donde no hace falta su presencia durante la guerra por estar interrumpido todo comercio en él.

Los Uhlanos y otras tropas Imperiales pasan de Buckowina á reforzar el Exército del Príncipe de Cobourg. Algunos avisos de las fronteras aseguran que aquel General se ha acercado á Choczim, adelantándose al mismo tiempo el Conde de Romanzow contra los Mahometanos; los cuales han tenido un encuentro con un Regimiento de Húsares Austriacos.

Se trabaja en restablecer las baterías y trincheras que se formaron contra Choczim en la guerra anterior entre Rusos y Turcos: siendo tan crecido el número de cañones de batir que llevan consigo los dos Exércitos conuinados, que es probable no resista mucho tiempo aquel castillo á los ataques reunidos de sus enemigos. Tambien se siguen con la mayor actividad los preparativos para el asedio de Oczakow.

Avisan de Constantinopla la llegada á aquel puerto de 2 embarcaciones procedentes de Marsella, cargadas de piezas de artillería. Añaden que un renegado Ingles, llamado Ali, ha salido de dicha Capital con 40 hombres para Andrinópolis á fin de recomponer las fortificaciones de aquella plaza, donde reside en el día el Gran Señor.

Léimeritz 16 de Marzo.

En esta ciudad y sus contornos cayó el 10 y el 11 del corriente tanta nieve, que todas las campiñas están cubiertas de ella. Se recela que llegando á derretirse repentinamente, produzca inundaciones.

Magdeburgo 20 de Marzo.

La Princesa de Suecia, Abadesa de Quedlimburgo, llegó de Reinsberg aquí el 12 con su comitiva; y al día siguiente volvió á salir para el lugar de su Abadía.

Viena 28 de Marzo.

Por un Decreto de 15 de este mes se han rebaxado, de 80 kreutzers á 40 por quintal, los derechos sobre el algodón que venga por Trieste y demas puertos francos. La lana pagará solo un florin.

De Fiume escriben que al visitar S. M. I. el parage destinado para quarentena concedió libertad á unos Turcos que fuéron detenidos en aquel puerto con su embarcacion quando se publicó la guerra. Tambien se les devolvió el buque.

Con fecha de 13 y 16 de Marzo avisa el General de las tropas de Transilvania que el 27 de Febrero se internó la vanguardia del primer Regimiento de Seckler en Moldavia, llegando hasta Biatra, donde se apoderó de un almacén, é hizo prisioneros muchos Arnautas y Genízaros. El día ántes se tomó al enemigo un convoy de 23 acémilas cargadas de granos, las cuales se enviaron á Alasmazoe. Un destacamento de nuestras tropas se apoderó del puesto de Okna á primero de Marzo; y el 3 se adelantó otro hasta Bako, de donde huyéron á Raman 100 Turcos y Arnautas. Otras partidas mandadas por el Capitan Weinbrecht penetraron tambien en Moldavia por el desfiladero de Piritzke, hasta la grande Bistritz, siguiendo el camino de Tolgyos, y en su marcha desarmaron y pusieron en fuga algunos cuerpos de soldados Moldavos de á caballo.

Un destacamento de 60 Húsares de Erdody acometió á 130 Turcos en una aldea de Valaquia, mató 30 de ellos y cogió prisioneros á otros 70. Nuestro destacamento tuvo 15 hombres entre muertos y heridos. Los Húsares de Alexandro de Toscana atravesaron el rio Aluta é hicieron mas de 100 prisioneros Arnautas, Griegos y Turcos: todos armados. La mayor parte de los primeros se han alistado en el Regimiento de Seckler.

De Semlin escriben con fecha del 15 de Marzo esperarse allí el 22 al Emperador. Así que llegue se abrirá la campaña; y entónces habrá sin duda sucesos de mas importancia que los acaecidos hasta ahora. La guarnicion de Semlin se ha reforzado recientemente con un batallón del Regimiento de Samuel Guilay, y 2 del de Palfy; y se han con-

conducido muchos cañones á sus murallas. Siete barcas con tropas cruzan dia y noche en el Danubio; estando algunas fondeadas en medio del rio para impedir el paso á los enemigos.

El 26 salieron de aquí para Peterwaradin 7 embarcaciones cargadas de tropas; como asimismo 4 carros con dinero para el Ejército grande, en 2 de los quales iban 18 quintales de medios-kreutzers.

Ernesto, Conde de Herberstein, Consejero privado actual del Emperador, Canónigo de los Cabildos de Passau y Freisinga, y Obispo de Lintz, falleció allí el 17 de este mes á los 57 años de edad.

Francofort 29 de Marzo.

Han llegado á Viena 4 caudillos de Montenegrinos que ofrecen 200 hombres de Caballería para servicio del Emperador.

En los Estados de Alemania del mismo Soberano produjo el año último la Renta del tabaco 3,456,338 florines.

Se han comprado en Trieste 4000 libras de arroz y gran cantidad de trigo y maiz para las tropas de Bosnia, Esclavonia, y Buckowina. Uno de los tres corsarios Rusos, que se arman en el mismo puerto, se hizo á la vela el 17. Es de porte de 26 cañones, y va tripulado con 110 hombres escogidos y esforzados, diciéndose que se dirige á Egipto.

Berlin 1.º de Abril.

Está señalado el 4 de Junio próximo para la partida del Rey y del Príncipe Real á Westfalia y Holanda. La Princesa de Orange saldrá hasta Cléves para recibir á su augusto hermano.

Por el Tratado de alianza concluido y pronto á firmarse entre la Prusia y las Provincias Unidas, ofrece este Soberano aprontar 1000 hombres de Infantería y 200 de Caballería para defensa de la República en caso de verse atacada. Esta se obliga por su parte á proporcionar la mitad de este número de tropas á la Prusia, si llegase á ser acometida; pero las dos Partes contratantes se reservan facultad de dar, en lugar de tropas, un subsidio anual á razon de 1000 florines por cada 1000 hombres de Infantería, y de 1200 por otros tantos de Caballería.

Hamburgo 2 de Abril.

Las cartas de Viena expresan que varios cuerpos de oficio están muy ocupados en aprontar vestuario y armamento para el Ejército. El gremio de zapateros tiene encargo de hacer quanto ántes 6000 pares de zapatos, 3000 de botines á la Húngara para la Infantería, y 400 de bótas para la Caballería. Tambien se trabaja gran número de cascos ó morriones para los Coraceros.

Añaden otras noticias de la misma Capital hallarse allí de algunos dias á esta parte el hijo del Baxá de Scutari; juzgándose lleve órdenes de su padre para ofrecer al Emperador un cuerpo de 4000 hombres.

Corre haberse resuelto en Dantzick por mayor número de votos poner aquella Ciudad baxo la proteccion inmediata del Rey de Prusia; y que en consecuencia se han nombrado Diputados que pasen á Berlin.

Lóndres 11 de Abril.

Antes de ayer celebró el Rey Capitulo del Orden de la Xarretiera,

y recibió Caballeros á los Duques de Northumberland y de Dorset. Este último, que es Embaxador de S. M. en Paris, llegó aquí el 8 con este objeto.

Los Comisarios de víveres tienen orden de enviar 200 bueyes á Portsmouth, donde se matarán y salarán para el abasto de la guarnicion de Gibraltar, la qual, por haberse cortado la comunicacion con las costas de Berbería, no puede comprar carnes en ellas, como lo hacia ántes.

El 5 se embarcáron por cuenta del Gobierno, en el navio denominado el Marques de Carmarthen, 12 barriles de pólvora para Jamayca.

Se han remitido á la Tesorería dos estados comparativos del producto de las Aduanas y del papel sellado. El primero, que es de 23 de Marzo de 87, presenta un total de 132,326 libras esterlinas; y el segundo, con fecha de 22 de Marzo último, otro de 200,621 libras de la propia moneda; resultando un aumento de 63,295 libras. En los demas ramos de rentas se nota la misma ventaja. Algunos tributos produxeron el año último 533 esterlinas mas que en el anterior.

Se asegura que los comerciantes Hope de Amsterdam, Baring y algunos otros, han formado la empresa de comprar toda la cochinilla que ha podido hallarse en los varios mercados de Europa.

El día 4 se enviaron á Westminster dos carros de papeles y registros pedidos á la Direccion de la Compañía de la India, para que puedan consultarlos los individuos de la comision encargada del proceso de Mr. Hastings, quando se necesite recurrir á ellos.

Los 12 jueces comisionados por la Cámara alta para resolver en órden á la contienda que se suscitó en las últimas sesiones del proceso del mismo Hastings, sobre la fe que debia darse á la declaracion de algunos testigos, han decidido que toda deposicion no juramentada, hecha ántes del interrogatorio, no autoriza á valerse de ella para anular la declaracion de un testigo. En la primera junta, que celebró el 10 este Tribunal despues de vacaciones, comunicó el Canciller á los Vocales esta decision de los Jueces, contra la qual protextó Mr. Fox. Despues fuéron exâminados como testigos en la propia causa Mr. Ben y el Coronel Gardner; concluyéndose la sesion entre 5 y 6 de la tarde.

En las de la Cámara baxa no se ha tratado asunto de mucha importancia estos dias.

Han pasado á la rada de Sta. Elena los navios de guerra *Bull-Dog* y *Emboscada*, como tambien los de la Compañía *Oriental Céres*, *Raimond* y *Asia*.

Escriben de Virginia, en América, con fecha del 13 de Enero, estar muy adelantada la navegacion del rio Potomac, que divide aquel Estado del de Maryland. La Compañía encargada de esta vasta empresa, ha encontrado un sugeto de mucho ingenio, que se obliga á abrir paso desde el nacimiento de dicho rio hasta el brazo mas inmediato al Ohio; con lo qual quedará aislada una extension muy grande de terreno, que alcanza hasta la embocadura del Misisipi. La maquina de

de que debe servirse para taladrar las montañas, se moverá con el auxilio de una bomba de fuego; y obrará horizontal ó perpendicularmente segun convenga. La abertura que se piensa hacer será de unas 20 millas sobre un mismo nivel; unirá las madres de ambos rios; constará de cerca de 50 pies de ancho, y atravesará por debaxo de una montaña de pizarra. Cada milla de este canal subterráneo, que tendrá por un lado un camino bastante capaz, costará 10 libras esterlinas poco mas ó menos.

Haya 10 de Abril.

No han accedido hasta ahora las Provincias de Frisia, Utrech y Zelanda al Tratado de alianza con la Corte de Léndres, como lo han hecho las otras quatro de la República; pero se cree no tarden en aprobarlo, segun lo han executado ya con el de la Corte de Berlin.

Se ha despedido de SS. AA. PP. Mr. Adams, Ministro Plenipotenciario de los Estados Unidos Americanos, que se hallaba aquí de poco tiempo á esta parte, y se ha embarcado estos dias para regresar á America. Parece que el Congreso se propone no enviar en lo sucesivo á Holanda sino un Encargado de Negocios.

Liorna 30 de Marzo.

Habiase divulgado que los corsarios Argelinos habian salido ya á corso; pero se sabe ser incierta esta especie, y que todos permanecen desarmados en aquel puerto, del qual no podrán salir hasta principios de Mayo.

Extracto de una carta de Malta del 23 de Febrero.

„Aun se halla en este puerto la esquadra dei Contra-Almirante Conduimero, quien se aprovecha de la estacion del invierno para carenar y componer el buque de su mando, y hacer en él varias mudanzas ventajosas. Los otros baxeles de su esquadra se relevan sucesivamente en su crucero, protegiendo el comercio contra los Tunecinos. Se ha despachado de Corfu la fragata Brillante con los aparejos, provisiones y caudales de que estaba cargada la nombrada Venus, que se perdió en Zante.

Una polacra mercante Rusa, nombrada S. Dionisio Arcopagita, despues de vender en Mesina un cargamento de baca ao que habia tomado en Liorna, enarboló bandera de guerra, y entró en este puerto mandada por un Candiota, que dice estar al servicio de la Emperatriz de Rusia. Monta 20 cañones de á 4, y ha mudado su nombre por el de *Aguila*. Se sabe que al salir de Liorna, con su cargamento de pescado, llevaba patentes de corso. Permaneció aquí tres semanas, no habiendo podido el Capitan cumplir con el objeto que se sospecha traia de completar su armamento y aumentar su tripulacion, la qual solo consta de 36 hombres. Se ha dirigido hácia Levante, quizá para reclutar gente en Cefalonia.

De Trípoli en Berbería avisan que un Médico Maltes, enviado por el Ministro de Francia á solicitud y para remedio de aquel Baxa, le halló fuera de peligro; y solo tuvo que prescribirle cierto régimen para

evitar, si es posible, le repita el insulto de apoplexía, que le puso en términos de perder la vida.“

Venecia 5 de Abril.

Se habla aquí mucho de una refriega entre Croatos y Turcos, asegurándose haber quedado 600 de estos en el campo de batalla.

Se ha prohibido á los vasallos de la Señoría conduzcan armas á países Otomanos.

Desde principios del mes último se ha mandado á todos los Oficiales de la República, ausentes con licencia, se restituyan á sus Cuernos; y á los Coroneles que completen los Regimientos. Los Gobernadores de las Provincias tienen orden de alistar un hombre en cada aldea para servir en Dalmacia é islas dependientes de la República. A la entrada de este puerto se han puesto 2 lanchas armadas con tropas Esclavonas, á fin de impedir la emigracion de los habitantes, que se ausentaban para servir en Trieste.

A 2 de Marzo falleció en Zurich su patria, á los 62 años de edad, el poeta Gesnero, tan célebre por su poema de la *Muerte de Abel*, por el de *Daphnis*, y por sus *Idilios* que le merecieron el nombre de Teócrito moderno.

Se ha publicado en Luca un libro intitulado „Exâmen físico químico sobre la naturaleza y propiedad del ayre inflamable de las lagunas y tierras pantanosas; en el qual se manifiestan los medios de precaver sus efectos perniciosos;“ por el Dr. Domingo Luis Moschêni, Lector público de anatomía en el Hospital de la Misericordia de Luca. Véndese tambien esta obra en Florencia y Bolonia.

Parma 11 de Abril.

Habiendo recibido el Sr. Infante Duque el dia 8 la noticia del feliz parto de su augusta hermana la Princesa de Asturias, acaecido el 29 de Marzo último, mandó se anunciase al público con triple salva de la artillería de este Real castillo, y con iluminacion y gala por 3 dias. El Marques de Matallana, Ministro Plenipotenciario de S. M. Católica en esta Corte, iluminó la misma noche la casa de su residencia.

Roma 5 de Abril.

S. B. saldrá de aquí el 24 del corriente para exâminar las obras de las Lagunas Pontinas.

Con fecha de 7 de Marzo se ha publicado un bando prohibiendo la extraccion de caballos de los Estados Pontificios, desde principios de Febrero hasta fines de Mayo; y en lo restante del año solo se permite pagando ciertos derechos así por los caballos, como por las yeguas, potros &c., y concedida ántes licencia del Cardenal Camarlengo, ó de su Auditor.

En Civitavechía se botó al agua á 1.º del corriente la nueva gale-ra Capitana nombrada S. Andres Apostol.

Ancona 25 de Marzo.

Dícese que la esquadra del Baxá de Negroponte ha tenido que retirar-

rarse hácia la isla de Corfu á solicitud del Caballero Emo, que piensa obligarle de este modo á dexar libre la navegacion del Adriático.

En Bosnia y en Servia se cuentan 219 lugares fortificados que sirven de retirada á los Turcos. Hasta ahora solo han tomado 17 los Imperiales; y en todos ellos se han defendido los Otomanos con grande esfuerzo. El número de barcas apresadas por los Austriacos pasa de 180, sin contar otras 34 que echáron á pique. Estaban cargadas de harina, granos y otros víveres.

En el Hospital de Carlstadt se cuentan hasta 43 Oficiales heridos, la mayor parte de ellos mozos de 20 años; y ademas 231 soldados.

Madrid 29 de Abril.

El Lunes 21 del corriente se trasladáron del Palacio de esta Villa al del Real sitio de Aranjuez el Infante y la Sra. Infanta Doña Maria Amalia; causando la mas tierna complacencia al Rey y Príncipes nuestros Sres. sus augustos avuelo y padres, y á la demas Real familia, el buen estado de salud en que llegaron SS. AA.

El dia siguiente, recobrada felizmente de su sobreparto la Princesa Ntra. Sra., precedidas las ceremonias que prescribe el Ritual, oyó S. A. Misa, presentando el Infante reciennacido, y haciendo la ofrenda acostumbrada en la forma establecida para tales funciones.

En los dias 25 y 26 se vistió la Corte de gala, con motivo del cumpleaños de la Sra. Infanta Doña Carlota Joachina, y de la 4.^a Princesa de Nápoles.

S. M. se ha servido nombrar para la Abadía de Sta. Marta, Dignidad de la Catedral de Astorga, á D. Fernando Martinez Llorente y Perdigüero, Cura del lugar de Villoria de Orvijo en dicho Obispado: para la Dignidad de Chantre de la de Canaria á D. Andres Rafael Dominguez Velez, Canónigo de la propia Iglesia: para una Racion de la de Granada á D. Antonio Diaz de la Guardia, Cura de la Parroquia de S. Andres de aquella ciudad: para una Media-Racion de la de Valladolid á D. Antonio Ceruelo Sanz: para una Capellanía de número de la de Guadix á D. Nicolas Torquato de Bonilla: para el Beneficio de la Parroquia de S. Gil de la villa de Torrijos, Arzobispado de Toledo, á D. Vicente Roxo Fernandez: para el Beneficio Préstamo de San Juan de Celles, Obispado de Oviedo, á D. Agustin Kiera; y para el Préstamo de la Iglesia rural de Aldovera, en el propio Arzobispado, á D. Vicente Teller Folch de Cardona; á todos quatro con la obligacion de servirlos por sí mismos: para el Beneficio de la Parroquia de Malpartida de Cáceres, Diócesis de Coria, á D. Diego Joseph Ramos Aparicio, Cura de la Parroquia de Santiago de la villa de Cáceres, en el mismo Obispado; y para el de la Parroquia de S. Juan de la villa de Almoguera, Arzobispado de Toledo, á D. Pasqual Lopez.

Version parafrástica Castellana del Oficio y Misa de la festividad del Santisimo Sacramento y su octava, segun el Breviario y Misal Romano: por D. Joseph Chueca y Mezquita, Doctor en Derechos, Catedrático de propiedad de lengua Latina de los Reales Estudios de Zaragoza, y Fiscal general Eclesiástico de aquel Arzobis-

pado : segunda edicion con láminas alusivas al Misterio. Se hallará en la Librería de Castillo frente á S. Felipe , y en el puesto de Cerro calle de Alcalá.

La muerte de Abel, Poema moral que , en cinco cantos en versos endecasílabos , escribia D. Joaquín Joseph Queipo de Llano y Valdes , Conde de Toreno, Alferez mayor del Principado de Asturias. Se hallará con las demas obras del autor en la Librería de Escribano calle de las Carretas , y en Oviedo en la de Santos Acero.

Continuacion de las Memorias de la Real Sociedad económica de los amigos del pais de la Provincia de Segovia. Tomo 3.^o que contiene el Real Decreto de S. M. de 29 de Junio de 1785 ; la instruccion de 21 de Setiembre del mismo año ; los Reglamentos que con aprobacion de S. M. se han comunicado para el nuevo arreglo de las Rentas Provinciales ; una Memoria premiada por la Sociedad sobre este asunto ; y otra que trata de lo mismo , y demuestra los sólidos fundamentos que tuvo este Cuerpo patriótico para publicar aquel premio. Con superior permiso. En Segovia en la Imprenta de D. Antonio Espinosa año de 1787. Se hallará con los antecedentes en la Librería de Orcael calle de las Carretas.

El Memorial literario de Marzo , parte 1.^a , se hallará en las Librerías acostumbradas. Contiene una Real provision para el repartimiento de yerbas entre los ganaderos : distribucion y tarifas de los asientos de los coches de diligencia que trasitan desde Madrid á Bayona : modo de contrahacer las aguas minerales ácidas : autos del Juzgado de proteccion de los teatros del Reyno , por los cuales se manda que no se representen comedias de magia con escenas de diablos , y se dan varias providencias para contener los excesos de las acomodadoras de los Coliseos de esta Corte : relacion de los terremotos de la ciudad de Urgel , y erupciones de agua de Inojosa de S. Vicente : noticia de los estragos que ha causado la salida del Duero en Tordesillas , Tudela y Convento del Abrojo : causa criminal seguida contra una criada que dió vidrio molido en la comida á sus amos &c.

Monitorio en verso á los solteros para la eleccion de consorte , con un discurso moral de su editor sobre la vocacion al matrimonio , y la causa única y verdadera de sus intestinas discordias , para instruccion y desengañio de la juventud : su autor D. Bernardo de Lago. Un tomo en 8.^o Véndese en la Librería de Correa frente á S. Felipe.

Mapa geográfico de la Turquía Europea , segun los mejores mapas , viages y noticias : con una sucinta razon de los mapas principales que se han hecho de esta region. = Otro : plano topográfico de Constantinopla y sitios adyacentes , en el que se indican sus Mezquitas , residencias de los Ministros extrangeros , edificios y sitios notables , sacado de un plano original remitido de aquella Corte : por D. Tomas Lopez. = El Imperio de Osman , comunmente llamado Otomano , ó la Turquía Europea , es un libro en 8.^o que describe las partes que ocupa la Turquía en Europa , su clima , agricultura , rios , su idioma , religion , costumbres , manufacturas , comercio , producciones , origen del Imperio Otomano , el Divan ó Consejo de Estado , gobierno militar y civil , rentas &c. : por D. Juan Lopez , Geógrafo y Pensionista de S. M. en Paris. Se hallarán estas tres obras en la calle de Atocha frente á la Aduana vieja manzana 159 número 3.

Una estampa del Niño Jesus abrazado con la cruz y echado entre pajas , grabada en fino é iluminada : su precio 2 rs. = Otra de medio pliego : cruz que dispuso Santo Tomas para defensa de los rayos : su precio un real. = Otras tres , grabadas en fino , de los actuales Reyes de España , Francia é Inglaterra , por D. Juan Minguet , á 2 rs. cada una. Se hallarán en la Librería de Escribano calle de las Carretas.

Doce minues para fortepiano ó clave , compuestos por el Sr. Haydn , Músico del Emperador. Se hallarán en la Librería de Corominas calle de las Carretas.